

「海上自衛隊について」



海上自衛隊第2護衛隊群司令 海将補 清水徹

■環境の形成

最も重要なことは、「我が国の防衛」を深め、いきたいなと思っています。経験ですけれども、20年ぶりに佐世保に戻ってきたところです。特殊な配置としては今話題とあります。国家防衛戦略を策定した国家安全保障局、この立ち上げの初期のメンバーとして自衛官として初めて配置されました。

最も重要なことはわが国の防衛であり、海上防衛力の本質的な意義は、万が一有事になった場合についてもわが国を守り抜くことであります。

■24時間365日、今の瞬間も

次に平素からの対応の活動について説明します。真に我が国のお安全を確保している活動といえるものは、周辺海域空域における警戒監視等の平素からの対応といふに考えてみます。そして、米海軍が変わらず保持してきた目標です。

最も重要なことはわが国の防衛協力して脅威の発生を事前に予防するというところで、各國海軍との親善訓練あるいは国際緊急援助活動などによって関係を構築していく

うになります。そして、米海軍との相互理解や運用性についてはますます向上していると言った方がいいえます。昨年12月の時点でも、米海軍や各国海軍等との訓練、共同訓練等については、すでに1~3回を実施しています。

■環境の形成

海上自衛隊の戦略指針の位置づけですが、平成25年、2013年に国家安全保障戦略が策定されまして、その後、防衛計画大綱、いわゆる3大綱と言われるものが作成されました。そして昨年、12月16日の閣議決定で、いわゆる安保関連3文書が見直し、作成されて日本安全保障戦略も大きな転換期を迎えております。本日は現在作成制定されている戦略指針を軸に、海上自衛隊の活動について紹介したいと思います。

四方を海に囲まれた海洋国家である日本において、第1に海上、沿岸、海峡、港湾等からの侵略に対する我が国を守り、第2に海上交通の安全を確保し中東に至るエネルギールートを保護します。第3に価値観を共有する国々と共に海洋の自由安全な利用を守り、望ましい安保環境を創出するとこう

回数は27回を数えました。国際緊急援助活動も環境形成の活動の環回数は11カ国12寄港地、親善共同訓練の回数は27回を数えました。トングア王国で発生した自然災害を受け、昨年1月24日、呉を出港し、2月17日までの国際緊急援助活動に従事、3月5日呉に戻って参りました。

海上自衛隊だけではなく陸海空も含めた防衛力整備計画の方向性で、現有装備品の機能能力、実効性の向上といったものを図ろうとする方針です。これにより敵の作戦能力を低下させ無能化、あるいは破壊することで、今後加速化する意思決定の戦いに対応することが可能というふうに考えています。

3つ目は水中優勢獲得のための能

力強化です。防衛力整備の方向性としては、現有装備品の機能能力、実効性の向上といったものを図ります。これを実装する。あとは多様なセンサによる海中の可視化を促進して行きます。この結果、海上における相手の行動の自由を制限し、水中ビーカーの秘匿性を活かして水中領域から他の領域を切り離すこととも可能であると考えています。

4つ目はスタンド・オフ防衛能力の強化。誘導弾の早期開発実装、長距離対空ミサイルの取得を行うこととなります。

最後に、基地警備機能の強化、基地の地下化による施設等の持続性、強制性の向上、あるいは予備自衛官およびOBの方々を含む民間力を

私の名前は、今日初めて間違わずに読んで頂いて非常に感動しているのですが、清水とおるというふうな字を書いて実は「ひとし」と読みます。出身は大阪の豊中です。防大には平成4年、1992年に入校し、水陸機動団長の梨木陸将補と一緒に、防大時代の学科、国際関係論学科も同じで、寮も同じで過ごしていました。前職の配置も私は海幕の防衛課長、梨木将補は統幕の計画課長と、ほんと同じような仕事をカウンターパートで勤務させて頂きました。防大時代から非常に仲が良く、また陸上自衛官で本当に尊敬している梨木将補との佐世保の地で一緒に勤務できるというのは非常に縁深いものがあるなと思っており、次第です。陸上自衛隊のなかでも梨木将補は海上自衛隊に対しても積極的に理解しようとしてくれている人物ですので、この機会に陸海統合運用というもの

を感じたところです。他には、護衛艦「まや」と「はぐろ」が、弾道ミサイル防衛にかかる機能確認のためのSM-3の発射試験をハワイで実施しました。日本が共同開発した防衛用能力向上型迎撃ミサイルを海上自衛隊の艦艇が発射したのは初めてのことです。今回の成功により、我が国の弾道ミサイル迎撃能力は層向上したと言えると思います。なお「はぐろ」は佐世保に所属している船です。

■安保関連3文書と海上自衛隊の方向性

最後に、新たに改訂作成された安

保関連3文書と海上自衛隊の防衛力整備の方向性について少しお話をさせて頂きます。いわゆる安保関連3文書「国家安全保障戦略」と「防衛力整備計画」、「国家防衛戦略」になります。

「国家安全保障戦略」は2012年に作成され以来、10年ぶりの改訂で、国家安全保障に関する國家としての最上位の文書というふうに位置づけられています。「防衛力整備計画」も新たに策定されたところです。海上自衛隊は、10年後の自衛隊の体制と5か年の経費の総額、主要装備品の整備数量が示されています。「国家防衛戦略」では戦略環境の変化、わが国防衛の基本的な考え方、防衛目標の実現をするためのアプローチが示されています。特に我が国自

が示されています。特に我が国自

が示されています。特に我が国